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     Protokoll 
 

über die 13. Sitzung des Rates der Gemeinde Tülau am 29.05.2019 im Gasthaus Glupe, Tülau 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
Anwesenheit: 
 
Ratsmitglieder: 
Bgm. Martin Zenk 
Hartmut Gase 
Veronika Klopp 
Otto Krüger 
Hanna Meyer 
Heiner Täger 
Michael Timm 
Christoph Wienecke  
 
Es fehlt entschuldigt: Jan Haase, Karl-Heinz Wegner 
 
Presse: Rolf-Peter Zur (AZ) und Frau König (IK),  
 
Zuhörer: ca. 20 Personen 
 
Beginn: 19:35 Uhr        Ende: 20:20 Uhr 
 
Tagesordnung (TO) 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3.  Feststellung der Tagesordnung 
4.  Genehmigung der Niederschrift der 12. Ratssitzung vom 13.03.2019 
5. Beschluss über Ausschreibung Deckensanierung „Sonnenstraße“ 
6. Einzelbefreiung vom Bebauungsplan „Schwerinsfeld“ 
7. Bericht des Bürgermeisters 
8. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Ratsfrauen und Ratsherren 
9. Mitteilungen, Anfragen und Anregungen von Einwohnern 
 
 
Zu TOP 1.  Eröffnung und Begrüßung 
Bürgermeister (Bgm.) Martin Zenk begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, die Zuhörer und 
die Presse und eröffnet die Sitzung. 
  
Zu TOP 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Bgm. Zenk stellt die Beschlussfähigkeit des Rates fest. 
 
Zu TOP 3. Feststellung der Tagesordnung 
Anträge zur TO liegen nicht vor. Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung 
festgestellt. 
 
Zu TOP 4. Genehmigung der Niederschrift der 12. Ratssitzung vom 13.03.2019 
Die Niederschrift über die 12. Sitzung des Rates ist allen Ratsmitgliedern zugegangen. 
Beschluss: 
Die Niederschrift wird genehmigt. 
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Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0 
 
 
Zu TOP 5. Beschluss über die Ausschreibung Deckensanierung „Sonnenstraße“ 
 
Die Sonnenstraße ist dringend sanierungsbedürftig, da sich der Zustand der Straße trotz der 
Ausbesserungsarbeiten der vergangenen Jahre verschlechtert hat. Die Maßnahme ist im 
Haushalt 2019 fest eingeplant, die Haushaltsmittel stehen zur Verfügung. mit dem 
Planungsbüro wurde ein sinnvolles Maßnahmenpaket abgestimmt. Lt. Kostenschätzung des 
Planungsbüro Schulz & Partner GmbH von 22.03.2019, die allen Ratsmitgliedern vorliegt, ist 
von Gesamtkosten in Höhe von 34.000,00 € brutto auszugehen. Die Risse und Löcher werden 
mit Kaltbitumen ausgebessert und verfüllt. Danach erfolgt eine zweimalige 
Oberflächenbehandlung mit Bitumen sowie Aufbringen einer Streuschicht (Split) von ca. 
11kg/m². Somit sollte die Straße für die nächsten 10 Jahre saniert sein. Die Ausschreibung 
erfolgt erstmals durch die Vergabestelle beim Landkreis Gifhorn. Ausführungszeit: September 
2019. 
 
Beschluss: Die Maßnahme soll in dem vorgeschlagenen Umfang ausgeschrieben werden. 
 
Abstimmung:   Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0 
 
 
Zu TOP 6. Einzelbefreiung vom Bebauungsplan „Schwerinsfeld“ (siehe Vorlage Nr. 
19/004/Tü) 
 
Der Gemeinde liegt ein Antrag auf Befreiung zur Unterschreitung der Mindestgröße von zwei 
Baugrundstücken und des Bauabstandes zur Grundstücksgrenze von den Festsetzungen im 
Bebauungsplan Schwerinsfeld vor. Durch die Befreiung von den zuvor genannten 
Festsetzungen wird dem Eigentümer des mit zwei Doppelhaushälften bebauten Grundstückes 
Sperlingsgasse 3 und 3A ermöglicht das Grundstück in zwei einzelne Grundstücke zu teilen 
und die Teilung offiziell eintragen zu lassen und die Grundstücke veräußern zu können. 
 
Die Begründung ist der Vorlage zu entnehmen. 
 
Beschluss: Der Eigentümer des Grundstücks Sperlingsgasse 3 und 3 A erhält eine teilweise 
Befreiung vom geltenden Bebauungsplan Schwerinsfeld zur Unterschreitung des 
Mindestgröße zweier Grundstücke und des Bauabstandes zur Grundstücksgrenze, um ein 
Grundstück in zwei Grundstücke zu teilen und die Teilung offiziell eintragen zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 8  Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 
 
 
Zu TOP 7. Bericht des Bürgermeisters 
Bgm. Zenk berichtet zu folgenden Themen: 
 

1. Antrag für den Ausbau der Bushaltestellen im Ortsteil Tülau wurde gestellt. In diesem 
Zusammenhang sollten die Möglichkeiten einer Umfeldaufwertung genutzt werden. 
 

2. Wegesanierung für den Moordamm wird beauftragt. 
 

3. Dorfschulfest: Durch die hervorragenden Organisation von Schulelternrat und 
Förderverein sowie die enorme Beteiligung und Unterstützung aller Mitwirkenden 
wurde ein tolles Signal gesetzt, welches die Verbundenheit der Dorfgemeinschaft mit 
der Grundschule Am Wald hervorhebt. Den Landtagsabgeordneten wurde bei dieser 
Gelegenheit weitere Vorhaben vorgestellt und um Unterstützung gebeten. 
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4. Dorfentwicklungsprozess: 1. und 2. Ideenwerkstatt mit den Themen Mobilität und 
Straßen sowie Wirtschaft, Basisdienstleistungen und Daseinsvorsorge haben 
stattgefunden. Der nächste Termin mit den Themen Siedlungsentwicklung, 
Landwirtschaft und Umwelt findet am 10. Juli 2019 statt. 
 

5. Am 19.06.2019 findet um 18:00 Uhr ein Abend der regenerativen Energien im 
Gasthaus Glupe statt.  
 

6. Arbeitsgruppe „ländlicher Wegebau“: Ist-Zustand wurde festgestellt, die Bedeutung 
wurde herausgearbeitet und Prioritäten festgelegt. 
 

7. Breitbandausbau: Aktuelle Infos gibt es im Internet unter GifFiNet 
 

8. Als erstes Projekt aus dem Dorfentwicklungsprozess ist die Umnutzung des alten 
Sporthauses Voitze als neuer Standort für die Junge Gesellschaft Voitze entstanden. 
Der Sportverein SV Tülau-Voitze verzichtet zugunsten der JG Voitze, da  der Platz und 
Gebäude nicht mehr benötigt werden. 
 

9. Mit der Neugestaltung des Spielplatzes Fasanenweg befasst sich eine kleine Gruppe. 
 

10. Bernd’s Getränkepoint hat das Mietverhältnis gekündigt, der er das Geschäft 
nebenberuflich nicht mehr weiterführen kann. Somit kann auch die zweite Seite des 
Gebäudes vom Bauhof genutzt werden. 
 

11. Fahrenhorster Straße: Zur Behebung der Gehweganhebungen werden die 
Baumscheiben neu angelegt und großzügiger mit Stiefmütterchenkies hergestellt. Die 
Umsetzung erfolgt durch die Gemeindearbeiter P. Berg und M. Heckroth 
 

12. Ehrenmal wurde von der Aktiventruppe gepflegt. Es wird ein besonderer Dank 
ausgesprochen. 
 

13. Aktiventruppe hat bei Spielplätzen Reparaturen in Eigenleistung durchgeführt. Auch 
hier wird ein besonderer Dank ausgesprochen, da durch die Aktiventruppe viele 
Sachen aufgrund der Eigenleistung umgesetzt werden können. 

  
 
Zu TOP 8.  Mitteilungen, Anregungen, Anfragen von Ratsfrauen und Ratsherren 
Keine Wortmeldungen 
 
Zu TOP 9. Mitteilungen, Anfragen, Anregungen von Einwohnern 
Es wird angeregt zu den erfolgten Maßnahmen im Rahmen der Erneuerung der OD Voitze mit 
den Bushaltestellen als zusätzliche Ergänzungen die alte Querungshilfe durch eine weiße 
Umrandung kenntlicher zu machen. Zudem wäre eine zusätzliche Bushaltestelle am südlichen 
Ende von Voitze in der Nähe der Schule wünschenswert. 
Es wird darauf hingewiesen, dass im Waldweg Risse im Asphaltbelag vorhanden sind, welche 
aufgrund der Breite dringend behandlungsbedürftig sind. 
 
Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, wird die Sitzung um 20:20 Uhr geschlossen. 
 
 
  
gez. Martin Zenk        gez. Andreas Klopp 
Bürgermeister         Protokollführer
  


